
Presentación

En el primer número del año 2018 contamos con aportes en diferentes campos del conocimiento que reflejan los alcances de los posgrados de la UNED; también se visibiliza el aporte de tres de las universidades estatales.

Se inicia con el artículo de la Dra. Margoth Mena en donde se caracteriza la presencia de mujeres científicas y voceras expertas en los grandes reportajes de ciencia y tecnología en tres diarios de diferentes países (España, México y Costa Rica), con el fin de propiciar el reconocimiento público del aporte de la mujer en el campo científico y tecnológico. Posteriormente el Mag. Angel Porras brinda una propuesta para medir y analizar la pobreza a partir de la construcción de un índice a partir de los elementos de equipamiento de los hogares en Costa Rica.

Juan Carlos Villegas-Arguedas, estudiante del DOCINADE y colaborador del Sistema Nacional de Áreas de Conservación presenta el resultado de un estudio sobre las estructuras de bosques costeros de Osa, Bahía Ballena y Puerto Cortés en la zona sur de Costa Rica, para caracterizar su flora arbórea. Por otra parte, un equipo de profesionales en Tecnología Educativa de la UNED encabezado por la Mag. Carolina Ávalos, presenta los resultados de la investigación realizada sobre diversas tecnologías de información y comunicación usadas en los procesos de enseñanza-aprendizaje en las áreas de ciencias e inglés de tres instituciones educativas; se valora si su uso favorece una educación integral y de atención a la diversidad estudiantil que genere espacios inclusivos de aprendizaje.

Desde México, el equipo representado por el Dr. Rafael Castañeda, brinda un panorama sobre la investigación y desarrollo de las nanotecnologías para el tratamiento de agua en México, y se identifica el importante aporte para la región que se realiza en investigación, dispositivos, servicios y materiales nanoestructurados. Don Manuel Campos, master en Biología, integra en su artículo la experiencia en Educación Continua y muestra los beneficios que se obtienen al plantear un esquema cuántico sobre uno newtoniano al comparar dos programas de dos unidades académicas diferentes por un periodo de cuatro años.

En Apuntes de Actualidad, se presenta una síntesis del conversatorio organizado por la Revista Posgrado y

Sociedad y el Sistema de Estudios de Posgrado, cumpliendo con nuestra responsabilidad de contribuir con los procesos de toma de decisiones político-electorales. Para esto se invitaron a las candidatas a la vicepresidencia de los dos partidos que se presentaron a la segunda ronda electoral del 2018 en Costa Rica, las señoras Epsy Campbell Barr e Ivonne Acuña Cabrera, de los Partidos Acción Ciudadana (PAC) y Restauración Nacional (RN), respectivamente. La Dra. Virginia Ramírez, brinda una síntesis de esta actividad.

Un nuevo año y una nueva publicación van de la mano de cosas positivas. Por eso quiero externar un profundo agradecimiento para la Dra. Xinia Cerdas y la Dra. Dalia Borge quienes han cumplido exitosamente con su período de gestión en nuestro Consejo Editorial. Recibimos con sumo agrado en nuestro equipo a Wendy Obando Leiva, representante de la Universidad Estatal a Distancia, doctora en Educación y psicóloga con maestría en psicología Educativa; Willy Castro Guzmán es parte de la Universidad Nacional de Costa Rica y cuenta con un doctorado en Informática y Comunicación centrada en el Usuario y es master en Administración de Proyectos de Tecnologías de Información y Comunicación, y a don Gerardo Mora Burgos, filósofo con doctorado en Filosofía Social y Latinoamericana, miembro del Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad de Costa Rica.

Dra. María Martha Durán Rodríguez
Directora
Revista Posgrado y Sociedad